

# 若草の子

## 【学校課題】みつめる力をはぐくむ

平成29年度 苫小牧市立若草小学校 学校だより  
平成30年2月26日発行 NO. 11

○学校教育目標

考える子 思いやりのある子  
やるぬく子 元気な子

○今月の格言

自らの足下をまず照らそう

### 「振り返りのとき」

校長 菅原寿昭

3学期が始まって1ヶ月が過ぎたと思ったら、残りもあと1ヶ月です。6年生は、あと半月あまりで卒業です。本当に、「あっ！」という間に過ぎてしまう3学期です。この1ヶ月の中で、大雪に見舞われたかと思うと、ぽかぽか陽気になったりするなど、やはり、季節も、戻ったり進んだりを繰り替えしながら、一步一步春へと近づいていることを感じます。

さて、2月21日（水）には「学校関係者評価委員会及び学校評議員会」を行いました。今年度の本校の取組の成果と課題について報告をさせていただきました。学校評議員及び学校関係者評価委員の皆様から、本校の取組と結果について、いろいろな角度から御意見御示唆をいただきました。その中で、学校の取り組みについてご理解をいただきましたが、「家庭」と「学校」との関係について、様々に御示唆をいただいたことは、来年度の学校経営に大きな力となりました。ありがとうございました。

これから学校は、平成32年度に新「学習指導要領」の完全実施に向けて「移行措置」を行っていきます。新しい学習指導要領では、「何を教えるか」ということ以上に「何が分かり、できるようになったか」ということが求められます。更に、「社会に開かれた教育課程」ということも示しております。これは、これまで学校が中心となって、いろいろな課題に対応してまいりましたが、これから予測困難な時代に生きる子ども達を育てるためには、子ども達の課題を学校と家庭、地域が共有し、共に手を携え、子ども達一人一人が未来の創り手となる様に育んでいくことに他なりません。つまり、「生きて働く力」の育成を、学校や地域や家庭が一緒になって育んでいくことを求めています。その一歩として、この1年間の取組をしっかりと「みきわめ」、しっかりと「まとめ」を行います。子ども達一人一人が、自信を持って次の学年に進むことができるよう、力を尽くしてまいりますので、保護者の方々や地域の皆様のお力添えをよろしくお願ひいたします。

### 【3月の行事予定】

- 1日（木）フッ化物洗口、PTA役員選考委員会
- 2日（金）清掃カット日課、チャレンジタイム⑦
- 5日（月）こころの授業、児童会（後期反省）  
すずらん6時間授業、PTA役員会
- 6日（火）清掃カット日課、すずらん5時間授業
- 7日（水）清掃カット日課
- 8日（木）フッ化物洗口、清掃カット日課
- 9日（金）すずらん卒業を祝う会
- 12日（月）6年清掃強調週間（15日（木）まで）
- 13日（火）卒業式総練習
- 14日（水）苫東中卒業式
- 15日（木）フッ化物洗口、ALT来校、卒業式前日作業
- 16日（金）第65回卒業式（在校生下校11:00ころ）
- 19日（月）ALT来校
- 20日（火）ALT来校
- 21日（水）（春分の日）
- 22日（木）フッ化物洗口、ALT来校、大掃除（5校時）
- 23日（金）修了式・離任式（児童下校14:15）
- 24日（土）年度末休業（～31日）

○新学期の予定です。詳しくは3月号に掲載します。

- 4／1～4／5 年度始休業
- 4／4（水）学級編成発表
- 4／5（木）学級編成発表、6年準備登校
- 4／6（金）着任式・始業式（8：35～）
- 4／9（月）2～5年 給食開始  
入学式（13：00～）
- 4／13（金）1年 給食開始
- 4／28（土）全校参観日・PTA総会（3時間授業）

## 冬休みの努力！コンクール入賞！

【苦小牧市小中学生書き初め展】

○特 選	4-1 石田 乃衣	4-2 細川 美和	4-2 磯崎 優羽
	5-1 佐藤 舞	5-2 遠藤菜々花	5-2 綱木 蒼斗
	6-1 高木 緒珠	6-2 磯崎 望愛	

○金 賞	3-1 木村 有紗	3-1 高島希来莉	3-2 杉山 市龍
	3-2 蟻澤 実怜	4-1 三浦 里彩	5-1 高谷奈那美
	6-1 細川 麻帆	6-2 木村 若奈	

【冬休み読書感想文コンクール】

○優秀賞	2-1 渡邊 綾乃
------	-----------

○優良賞	2-1 阿部多香子	2-1 佐藤 瞭真	5-2 長谷川 翼
------	-----------	-----------	-----------

## 本校児童の体力テストの結果は！

小学校5年生を対象とした「平成29年度全国体力・運動能力運動習慣等調査」の結果が3月上旬に発表予定です。昨年度の全国平均と比較すると、今年度も男女ともに全国平均超え・または同等の種目が多いのですが、ソフトボール投げに関してのみ課題を残す結果となっています。

今後も、体育の授業改善・若草クロスカントリーなど元気アップチャレンジへの取組、休み時間に身体を使った遊びの奨励等を通して体力向上に努めていきます。

## 外国語活動・外国語科！

新学習指導要領から3年生以上で学習することになる「外国語活動」「外国語科」。移行措置期間の次年度からの2年間は3・4年生で年間15時間、5・6年生で年間50時間学習することになります。同じく教科となる道徳と合わせて先生方も猛勉強中。9日には、千葉先生が講師になり、学習会を行ったところです。



## 体験入学で成長の1年生！

2月1日は新入学児童の体験入学を1年生がエスコート。緊張のあまり「しんぞうがとび出しそうになった」子もいたようですが、お兄さん・お姉さんらしく成長した1日でした。



## 道徳の授業研究実施！

今年度も低・中・高学年各ブロックより1学級ずつ合計3本の「道徳」の研究授業を行いました。次年度より「特別の教科」となる道徳の授業づくりや評価の在り方を学習中です。23日には間山先生が講師となり、研修を行いました。



## 6年生カウントダウン！

今まで若草小学校のよきリーダーとして学校を引っ張ってくれた6年生の登校日も残すところあとわずか。6年生の教室前廊下には「毎日クラス全員と話す」「1日2回以上、授業で発表する」など、最後まで頑張りぬいて卒業するぞ！という意気込みが伝わってくる「めあて」が掲示されています。



## 苦東中へ体験入学！

1月26日には、もうすぐ中学生になる6年生が2回目の体験入学へ。吹奏楽部の演奏を聴いた後、部活や校則の話などを聞き、中学校進学にむけての気持ちを高めてきました。



## いじめ撲滅！

「いじめ0」を目指し、児童会が工夫をして考えた活動「みんなのありがとう」を実施中です。友達にしてもらった「よかったこと」を書いて学校廊下に掲示しています。学校中、みんなのよかったことでいっぱいになっています！



## 【2月のコーヒータイム】

○今年は全国的にインフルエンザが猛威を奮い本校にもその波が。月に入りバタバタと学級閉鎖が続きました。2月末現在、だいぶ落ち着いてきましたが、今後も油断することなく、手洗い・うがい・教室内の保湿に努めます。ご家庭でも、睡眠・栄養等、体調管理をお願いいたします。（遅くとも9時には寝かせて下さい。）

